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КОММЕНТАРИЙ
Сергей ЧЕПИКОВ, двукратный олимпийский чемпион по биатлону:

– В первую очередь хочется сказать, что вся наша команда про-
явила себя очень хорошо. Выступили на высоком уровне. Мы все 
видели эту борьбу. Минутное преимущество. Но Эдуард Латыпов 
на последнем огневом рубеже, видимо, психологически не спра-
вился с нервами: адреналин пошёл, мышечный тремор, так как 
промахи были достаточно большими – на 20-30 сантиметров.

Догонять, как правило, легче, а лидировать и выдерживать 
бремя лидерства непросто. Конечно, мы все хотели золотую ме-
даль, всей страной. Давно у нас не было золотых медалей в муж-
ских эстафетах. Последняя – в 1988 году в Калгари. Я когда высту-
пал в той эстафетной гонке, мы тоже лидировали с минутным от-
рывом. Но на заключительном огневом рубеже всё прошло благо-
получно – Валера Медведцев справился безукоризненно.

Хочется сказать Эдуарду: конечно, неприятно, но нужно это всё 
пережить. И настроиться на заключительную олимпийскую гонку.

Уважаемые абоненты УГМК�Телеком, ин-
формируем Вас, что с 01.03.2022 изменится 
стоимость услуг местной телефонной связи 
для юридических лиц по тариф-
ному плану «Корпоративный». 
Более подробную информацию 
об изменении абонентской пла-
ты можно узнать по телефону: 
8-800-7000-400 или на сайте 
www.ugmk�telecom.ru.  1
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Юлия БАБУШКИНА

Жительница деревни 
Сызги (Красноуфимский 
район) Гашия АЙСИНА 
13 лет собирает предметы 
татаро-башкирского 
быта. В её коллекции 
можно увидеть веялки, 
ручные жернова, безмены, 
печатные машинки, 
посуду, ковры и другие 
экспонаты. Некоторым 
находкам – больше 
100 лет. 

– Меня всегда интересо-
вала история нашей дерев-
ни, поэтому и собираю ста-
ринные вещи, – объясняет 
Гашия Имамовна. – У мест-
ных бабушек-дедушек мно-
го чего нашла, на черда-
ках давно построенных до-
мов. Недавно для коллек-
ции мне выделили помеще-
ния в нашей администра-
ции, получился такой сво-
еобразный музей, чему я 
очень рада. 

Есть у Гашии Айсиной ки-
сет вековой давности, не-
сколько расшитых вручную 
национальных костюмов, ко-
бальтовый чайный сервиз не-
обычного тёмно-синего цве-
та, набор разноцветных плат-
ков-шалей, которые когда-то 

носили деревенские женщи-
ны… Платки, кстати, хозяйка 
ласково называет «наш хвост 
павлина». 

Изюминка коллекции – 
Кораны. Священные книги 
мусульман, даже если они со 
временем истрепались, вы-
брасывать нельзя. Гашия 
Имамовна нашла несколько 
экземпляров книг – они были 
напечатаны на рубеже XIX–XX 
веков. Главный раритет (на 
фото) – Коран 1894 года вы-
пуска. 

Инициативу жительни-
цы в деревне поддержива-
ют. «О высокой художествен-
ной ценности собранных ве-

щей речи пока не идёт – нуж-
на экспертная оценка. Но это 
для нас не главное. Главное 
– это историческая память о 
людях, которые жили и жи-
вут здесь», – говорят сельча-
не. 

К слову, женщина ещё и 
патриотической работой за-
нимается: она восстанавлива-
ет биографии бойцов, ушед-
ших из её родной деревни на 
фронт в годы Великой Отече-
ственной войны. Всего их бы-
ло 230 человек, судьбы мно-
гих уже известны. В музее 
можно увидеть их портреты 
на большом баннере. 

Жительница Красноуфимского 
района создала музей 
из деревенских раритетов

Гашия Айсина с Кораном 1894 года выпуска

Гордость музея – национальные костюмы с ручной вышивкой

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

С 12 февраля в 
Екатеринбурге перекрыли 
главный выезд из 
Академического: здесь 
началась прокладка 
трамвайных путей. 
Ограничение движения 
по чётной стороне улицы 
Серафимы Дерябиной на 
участке от Волгоградской 
до Академика Бардина 
продлится до 15 мая. Пока 
не сбылись пессимистичные 
прогнозы об образовании 
глобальных заторов на этом 
направлении.

«Пробочный ад» 
не случился
Участок улицы Серафи-

мы Дерябиной сейчас напо-
минает бутылочное горлыш-
ко. Накануне изменения схе-
мы движения у многих жи-
телей Академического бы-
ла лёгкая паника, признаёт-
ся екатеринбурженка Ольга 
Сёмина. Говорит, её друзья и 
соседи заранее продумывали 
пути объезда и планировали 
выезд на работу с запасом в 
несколько часов:

– Мы с сыном выехали на 
тренировку около 8 утра, дума-
ли, часа полтора будем ехать, а 
добрались до Опалихинской 
всего за 20 минут. Даже намё-
ка на пробки нет. Просто чудо-
чудесное! До перекрытия Сера-
фимы Дерябиной так не доез-
жали. В понедельник, 14 фев-
раля, был затор только в сто-
рону Амундсена, но только по-
тому, что там авария случи-
лась, насколько я знаю.

– Пока пробок особен-
ных мы не заметили, – под-
тверждает и другая житель-

ница Академического Ека-
терина Серёгина. Есть не-
большие затруднения с про-
ездом только там, где сузи-
ли дорогу. Объехать улицу 
Серафимы Дерябиной осо-
бо не получится. По Амунд-
сена, по моим наблюдениям, 
поток машин ещё больше.

По Репина ездит вся Ши-
рокая Речка. Однако, считает 
Екатерина, ситуация может 
резко измениться уже в бли-
жайший четверг, когда в шко-
лах отменят дистант и роди-
тели повезут детей на учёбу.

Всё 
под контролем
Между тем, уверены в ад-

министрации Екатеринбур-
га, транспортного коллап-

са не случится. Схема дви-
жения на этом участке доро-
ги была продумана заранее, 
установлены дополнитель-
ные светофоры и знаки до-
рожного движения, сообщи-
ла начальник отдела инфор-
мационного сопровожде-
ния администрации города 
Виктория Мкртчян. Кро-
ме того, по её словам, види-
мо, жители Академического 
используют и другие марш-
руты выезда из района, а не-
которые пересели на обще-
ственный транспорт.

17 февраля, когда у 
школьников закончится 
дистант, затруднения в дви-
жении на этом участке мо-
гут усилиться, предпола-
гает глава Академического 
района Николай Смирня-

гин. Однако те меры, кото-
рые уже приняты, помогут 
облегчить ситуацию. Сейчас 
администрация Екатерин-
бурга ведёт мониторинг на 
этом участке в режиме ре-
ального времени. Так что 
при необходимости будут 
приняты дополнительные 
меры.

Внимательно следят за 
дорогой в Академический и 
госавтоинспекторы. В схему 
организации движения вне-
сены коррективы, сообщи-
ла старший инспектор отде-
ления пропаганды Управле-
ния ГИБДД по Свердловской 
области Евгения Бушма-
кина. На перекрёстке улиц 
Академика Бардина и Сера-
фимы Дерябиной для увели-
чения пропускной способно-

сти исключены левые пово-
роты. Но некоторые водите-
ли игнорируют требования 
установленных здесь зна-
ков, что приводит к заторам 
на перекрёстке. Также вбли-
зи от места перекрытия ули-
цы дежурит наряд ДПС.

Глобальная 
реконструкция
Несколько дней назад 

глава Екатеринбурга Алек-
сей Орлов утвердил про-
ект планировки и меже-
вания территории для ре-
конструкции трамвайного 
кольца на Белореченской и 
Волгоградской. Переустрой-
ство запланировано в связи 
с возведением трамвайной 
линии в Академический. 

Также разработаны меры 
по снижению уровня шума 
и вибрационных нагрузок. 
Кроме того, специалисты 
создадут новый велопеше-
ходный маршрут и займутся 
переустройством инженер-
ных коммуникаций, расска-
зали в пресс-службе мэрии 
Екатеринбурга.

После реконструкции 
остановочный комплекс на 
Юго-Западе будет одновре-
менно вмещать до 20 трам-
вайных вагонов. Согласно 
проекту, протяжённость ре-
конструированной трамвай-
ной линии на кольце соста-
вит 0,7 км, ширина трамвай-
ного полотна – 6-7 м, шири-
на проезжих частей в месте 
переустройства – 2х6,25 – 
2х7,0 м, ширина тротуаров 
– 2,25–3,0 м, ширина вело-
сипедных дорожек – 2,5 м. В 
постановлении указано, что 
для реконструкции придёт-
ся изымать несколько зе-
мельных участков. Их опре-
делят во время кадастровых 
работ.

Напомним, что строи-
тельство трамвайной вет-
ки в восьмой район – Ака-
демический – стартовало в 
2021 году. Она пройдёт от 
проспекта Академика Саха-
рова по улицам Вильгельма 
де Геннина и Серафимы Де-
рябиной до Волгоградской, 
а далее от Волгоградской до 
Татищева. В Академическом 
линию дотянут до Широкой 
Речки (улицы Хрустально-
горская – Евгения Савкова) 
и построят там трамвайное 
депо. Общая протяжённость 
линии составит 8,8 км, там 
установят 14 остановочных 
комплексов.

На бутылку пробка 
не нашлась 
Движение транспорта в Академическом районе остаётся рабочим

Названы возможные места установки 
Краснознамённой группы

В Екатеринбурге реставрируют Краснознамённую группу 
с орденом Ленина. Работы должны завершиться в марте.

Об этом в ходе заседания Совета по сохранению и раз-
витию культурного наследия Екатеринбурга (Совет неравно-
душных) заявил глава города Алексей Орлов. Он также при-
звал присутствовавших ответить на два вопроса: стоит ли 
возвращать памятник и куда.

Главный архитектор уральской столицы Андрей Молоков
обозначил несколько мест, где можно разместить Красно-
знамённую группу. Список выглядит следующим образом:
 на историческом месте на Плотинке;
 на улице Челюскинцев возле РЖД;
 на пересечении улиц Гагарина и Ленина;
 на площади Первой Пятилетки.
Во время обсуждения присутствовавшие разделились на 

два лагеря: тех, кто решительно высказался против возвраще-
ния в город памятника, и тех, кто считает необходимым всё же 
вернуть его. Последние в большинстве предложили установить 
Краснознамённую группу на прежнее место, на Плотинку. 

«Коллеги, у меня нет точного решения, но я хотел бы 
прокомментировать, что вы все сказали. Я очень верю в силу 
слова, памятник как слово, оно и означает память. И если его 
(Краснознамённую группу) восстанавливать как памятник, 
то, конечно, на старом месте и желательно в тех пропорциях, 
в которых он был», – сказал Евгений Горенбург. Он также оз-
вучил компромиссный вариант. Он предложил поискать па-
мятники, которые ещё где-то лежат. И если их много, сде-
лать парк скульптуры в ЦПКиО.

Как отметил мэр, ежедневно он получает сообщения с 
вопросами относительно Краснознамённой группы. Он под-
держал идею с парком скульптуры.

Напомним, Краснознамённую группу демонтировали девять 
лет назад. О её возвращении заговорили в начале 2019 года. 
Предполагалось, что памятник не только восстановят, но и вер-
нут ему исторический орденоносный облик. Однако в декабре 
того же года стало очевидно, что сроки восстановления мону-
мента затягиваются. Сейчас памятник находится на складе.

Нина ГЕОРГИЕВА

Краснознамённую группу демонтировали девять лет назад
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Интерактивная площадка, посвящённая жизни Владислава 
Крапивина, 15 февраля открылась в его именной аудитории. 
Идею реализовали в рамках проекта «Командорские 
острова», посвящённого студенчеству советского и 
российского детского писателя.
Аудитория №438 на факультете журналистики УрФУ стала 
именной год назад. Писатель, организатор детско-молодёжной 
организации «Каравелла» учился на журфаке Уральского 
государственного университета с 1956 по 1961 год.
В экспозиции «Студенческая юность» мачта со штурвалом, 
шпаги, стенды с информацией про писателя, которые 
создали воспитанники центра «Каравелла», а также книжные 
шкафы, журналы и личные вещи писателя. На площадке 
предусмотрен буккроссинг книг Крапивина. Все издания, 
закупленные в рамках проекта, получили уникальную 
памятную наклейку

В мэрии Екатеринбурга 
представили проект благоустройства 
аллеи Шифровальщиков

В Екатеринбурге благоустроят аллею Шифровальщиков между 
улицами Сакко и Ванцетти и Маршала Жукова. Название ей было 
присвоено в мае прошлого года.

Проект вчера на заседании Совета по развитию рекреацион-
ных и общественных пространств представила гендиректор Со-
юза специалистов ландшафтной отрасли Урала «Клевер» Анна 
Кудряшова. Она предложила сохранить имеющиеся яблони на 
аллее и высадить дополнительные многолетние цветы и ку-
старники. Там обустроят велодорожки и дорожки для электро-
транспорта параллельно ул. Антона Валека. В перспективе её 
соединят с велодорожкой, идущей из центра города с Плотин-
ки. При этом лишние бордюры и препятствия будут убраны. На 
территории аллеи также появится навигация.

«Ключ лёг в планировочное решение. Сверху террито-
рия похожа на него, можно организовать там подсветку», — 
предложила Анна Кудряшова.

Совет в целом принял концепцию благоустройства ал-
леи. Жителям города предстоит проголосовать за обновле-
ние территории.

Напомним, что название аллее было присвоено в год 
100-летия шифровальной службы России.

Оксана ЖИЛИНА

Максим Цветков (слева) и Карим Халили утешают Эдуарда Латыпова на финише гонки

ПЕКИН-2022
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Владимир ВАСИЛЬЕВ

Во вторник, 15 февраля, 
на Играх в Пекине сборная 
России завоевала две 
медали: серебряную в 
конькобежной гонке 
преследования и бронзовую 
в биатлонной эстафете.

Установили мировой 
рекорд, но остались 
без золота

Свой лучший результат в 
командной гонке преследова-
ния сборная России показала 
в полуфинале. Наши спортсме-
ны не просто одолели одного 
из фаворитов соревнований – 
команду США, но и установили 
сразу два рекорда – олимпий-
ский и мировой для равнинных 
катков (3:36.62).

В финале, где россиянам 
противостояли норвежцы, по-
казать похожий результат, к 
сожалению, не удалось: наше 
трио уступило сопернику боль-
ше двух секунд, что по конько-
бежным стандартам – вечность.

За сборную России высту-
пали Даниил Алдошкин, Сер-
гей Трофимов, Руслан Заха-
ров и Александр Румянцев (за-
пасной).

Серебряная медаль, кото-
рую они завоевали, – всего вто-
рая конькобежная награда на-
шей страны на Играх в Пекине 
(до этого была бронза).

Лишились победы 
из-за пяти промахов

Мужская эстафета 4х7,5 
км для сборной России нача-
лась (и долгое время продол-
жалась) – лучше некуда. Наши 
спортсмены лидировали с са-
мого первого этапа, причём с 
огромным преимуществом. За-
вершавший эстафету Эдуард 
Латыпов ушёл на свой этап с 
гандикапом в 40 с лишним се-
кунд над тройкой преследова-
телей. Первую стрельбу (лежа) 
россиянин провёл на отлично, 
а вот на стойке случилась ка-
тастрофа: наш спортсмен сде-
лал аж пять промахов! Пока он 
накручивал штрафные круги, 
норвежец Ветле Шостед Кри-

стиансен и француз Кентен 
Фийон-Майе убежали далеко 
вперёд.

Сборная России, в соста-
ве которой также выступали 
Александр Логинов, Карим Ха-
лили и Максим Цветков, заня-
ла третье место. Это третья ме-
даль наших биатлонистов, за-
воёванная на нынешней Олим-
пиаде, и все они – бронзовые.

*  *  *
Сегодня в Пекине пройдёт 

женская эстафета. В её соста-
ве побегут две представитель-
ницы Свердловской области – 
Ирина Казакевич (на первом 
этапе) и Светлана Миронова
(на третьем). Начало – в 12:45 
по уральскому времени.

Конькобежный парадокс 
и мегадрама в биатлоне

Реконструкция трамвайного кольца на Волгоградской

ТРАМВАЙНЫЕ ПУТИ
 – действующие
 – новые

Вместимость 

20 вагонов

Интервал движения 

5 минут

ул
. Б

ел
ор

еч
ен

ск
ая

ул
. Б

ел
ор

еч
ен

ск
ая

ул. Волгоградская

ул. Волгоградская

И
СТ

О
ЧН

И
К:

  П
О

СТ
АН

О
ВЛ

ЕН
И

Е 
АД

М
И

Н
И

СТ
РА

Ц
И

И
 Е

КА
ТЕ

РИ
Н

БУ
РГ

А 
№

 2
80


